

Martes 26 de febrero de 2019

El Financiero Ambiciones de China en AL sobresalen en Chile

BENEDICT MANDER La reciente llegada a Santiago de 200 autobuses eléctricos fabricados por la compañía china Yutong ha puesto de relieve un dramático cambio en la relación de China con Latinoamérica. Funcionarios en Santiago dijeron que el acuerdo con Yutong - el cual hará que la capital de Chile tenga la segunda flota de autobuses eléctricos más grande del mundo, por un precio que no fue divulgado - representa sólo el comienzo de un aumento de la inversión china en Latinoamérica. Si bien Brasil, la mayor economía de Latinoamérica, sigue siendo el 'premio' más codiciado, China está cada vez más enfocada en hacer incursiones en la región a través de países como Chile, cuya economía de rápido crecimiento, gobierno estable y recursos naturales como el litio - un componente clave en las baterías que proporcionan energía a todo, desde teléfonos inteligentes hasta automóviles eléctricos - lo convierten en un atractivo objetivo para los esfuerzos de China de expandir su alcance global. P.C. China, América Latina economía mundial Economía mete el freno de mano al cierre de 2018

HÉCTOR USLA Al cierre de 2018, el crecimiento económico del país, medido por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), registró un débil crecimiento de 0.2 por ciento anual, su menor avance desde 2009, según cifras del INEGI. Por su parte, las cifras revisadas del PIB al cuarto trimestre del año anterior revelaron un avance de 1.7 por ciento anual, el crecimiento económico más bajo para el país desde 2013. Este dato fue ajustado a la baja, ya que en enero se estimó un incremento de 1.9 por ciento. Gabriel Lozano, analista económico de JP Morgan, puntualizó que los resultados finales del PIB no sorprendieron, aunque los datos de la actividad económica de diciembre fueron poco alentadores. El especialista espera que durante el primer trimestre de 2019 el sector servicios, apoyado por el consumo, una menor inflación y un mercado laboral fuerte, pueda mantener relativamente bien a la economía, aunque los datos de fin de año parecen dibujar una trayectoria desafiante, sobre todo por el débil desempeño de la manufactura. P.C. IGAE, INEGI, crecimiento económico Negocian 6 fondos y bancos extranjeros para fondear Tren Maya

ALDO MUNGUÍA El Gobierno dará concesiones por 30 años y pagará, además del capital, una subvención de 10%, entre otras cosas. A más tardar en un mes, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), tiene previsto anunciar las bases de licitación del Tren Maya. "Vamos a convocar a la construcción del Tren Maya, también pensamos que en 15 días o en un mes ya tendremos las bases para licitación", señaló el lunes el primer mandatario del país. La apuesta de infraestructura más importante del actual sexenio -con un requerimiento de inversión de entre 120 mil y 150 mil millones de pesos-, ha despertado el interés de 6 fondos y bancos extranjeros que ya negocian con el Gobierno Federal el financiamiento del proyecto. "Los interesados son dos de los fondos (de inversión) más importantes de Estados Unidos, dos empresas México-españolas grandes, una compañía canadiense, algunos bancos europeos; (ellos) se están acercando ya a negociar", reveló a El Financiero, Rogelio Jiménez Pons, director general del Fonatur. P.C. Tren Maya, turismo, inversión Reforma Retoma crudo tendencia al alza

Reuters Londres, Inglaterra (26 febrero 2019).- El barril de petróleo referencial Brent subía este martes hasta los 65 dólares, ya que se espera que Arabia Saudita y el resto de la OPEP prosigan con su política de recortes de producción pese a las renovadas presiones del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump. El Brent del Mar del Norte ganaba 24 centavos, a 65 dólares, tras perder un 3.5 por ciento el lunes. El West Texas Intermediate cedía 15 centavos, a 55.33 dólares. El crudo bajó el lunes, cuando muchos operadores estaban fuera de sus oficinas asistiendo a la IP Week -una serie de eventos relacionados con la industria en Londres-, después de que Trump pidió a la OPEP que suavice sus esfuerzos por impulsar el mercado petrolero. "Los precios del petróleo están subiendo demasiado", tuiteó. P.C. sector energético, crudo Brent, petróleo, precios, producción Pide IP incentivar a más regiones

Adriana Leyva Guadalajara, México (26 febrero 2019).- El crecimiento e impulso que se busca dar a la productividad de la franja fronteriza debe extenderse a otras regiones económicas, consideró Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index). "Anunciar un decreto de beneficios fiscales para la productividad dentro de los 25 kilómetros de la franja fronteriza norte nos parece adecuado para seguir creciendo", señaló durante la toma de protesta de César Castro como presidente de Index de Occidente. P.C. sector empresarial, industria manufacturera, Index, franja fronteriza, desarrollo regional Suman amparos por compensación

Alejandra Mendoza Monterrey, México (26 febrero 2019).- Ante la eliminación de la compensación universal, que ha impactado negativamente en el flujo de las empresas, cientos de ellas han decidido ampararse, de acuerdo con abogados en materia corporativa y fiscal. La compensación universal es un esquema mediante el cual el contribuyente con un saldo a favor en un impuesto federal, como el IVA, podía pagar otro gravamen, como el ISR. Samuel Orlando García Villarreal, socio cofundador de Firma Jurídica y Fiscal, reveló que llevan alrededor de 100 casos de empresas, por lo que estimó que en Nuevo León sean cientos de compañías las que ya hayan presentado sus amparos. P.C. sector empresarial, compensación universal, política fiscal, impuestos Impulsará Sector turismo de bajo costo

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (26 febrero 2019).- La Secretaría de Turismo (Sectur) pondrá en funcionamiento dos programas para impulsar el mercado interno y promover los viajes domésticos, como parte de su Estrategia Nacional de Turismo para el sexenio. El primero, Disfruta México, consiste en ofrecer paquetes turísticos de bajo costo mediante el establecimiento de acuerdos con tour operadores y socios estratégicos nacionales. Mientras que el segundo, Sonrisas por México, implica el fomento a viajes gratuitos por el País para mexicanos de bajos recursos, en una primera etapa del proyecto piloto de turismo social, que busca promover a este mismo como parte del derecho universal al descanso y la recreación. P.C. Sectur, turismo El Economista Ingresos del sector servicios crecen al ritmo más bajo en cuatro años por debilitamiento del turismo y educación Ana Karen García Durante el 2018 los ingresos de las empresas que ofrecen servicios crecieron en promedio 3.1% a tasa anual. El avance del sector servicios registrado para este año es el más modesto desde el 2014 (2.7%) y con él se ligan cuatro años consecutivos siguiendo una tendencia de desaceleración. El débil crecimiento de la economía de servicios durante el 2018 se derivó de

una caída de 0.5% en los servicios turísticos y crecimientos pobres de 0.5% y 1.2% en los servicios educativos y de información masiva respectivamente, de acuerdo con la Encuesta Mensual de Servicios del Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía). P.C. INEGI, sector servicios, crecimiento económico Empresas de Estados Unidos que operan en China ven el 2019 con pesimismo AFP Las empresas estadounidenses que trabajan en China, preocupadas por el conflicto comercial, son pesimistas sobre la situación económica en 2019 y casi una cuarta parte prevé retrasar sus proyectos de inversión, de acuerdo a estudio publicado este martes. Según una encuesta a los miembros de la Cámara de Comercio estadounidense en China, el 89% de las compañías son pesimistas sobre la relación bilateral. El estudio fue llevado a cabo a finales del año pasado, en plena tensión comercial entre ambos países. Pero fue publicado este martes, en un contexto distinto, en que Pekín y Washington se muestran optimistas para alcanzar un acuerdo. P.C. sector empresarial, economía mundial Autos, moneda de cambio de Brasil para un TLC con México Lilia González A unos días de que termine el plazo de los cupos de importación en materia automotriz entre México y Brasil, el embajador del país sudamericano en territorio mexicano, Mauricio Carvalho Lyrio, dijo que la apertura total está «anclada»; a la renovación de la regla de origen de los vehículos, que pretende incrementarse; aunque «Brasil quiere un acuerdo de libre comercio amplio» como se venía trabajando, acotó. El embajador brasileño en México dijo que su país está listo para un acuerdo amplio con México, que integre a diversos sectores como el agrícola, «queremos un acuerdo amplio, cercano a un Tratado de libre Comercio (TLC); naturalmente tenemos todo el interés de ampliar el ACE (Acuerdo de Complementación Económica) número 53», confirmó a El Economista. P.C. TLC, Brasil, acuerdo comercial, industria automotriz Avanzan lento obras de subastas eléctricas Karol García Los proyectos de las subastas de largo plazo para adquisición de electricidad por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), principalmente, llevan un avance de 18% con 10 parques en operación de los 56 comprometidos. Seis de estos nuevos parques corresponden a la primera subasta y según los calendarios del gobierno anterior, hay 11 parques de este primer proceso que entrarán en operación con retrasos, ya que aún siguen en construcción y debieron arrancar a finales del año pasado. De acuerdo con datos de despachos legales, en términos de avances en la capacidad instalada, las tres subastas llevan un avance de 21%, con 1,592 de los 7,666 megawatts comprometidos. En lo que se refiere a inversiones ejecutadas de los parques en operación, el avance es de 19%, ya que se han invertido 1,876 de los 10,000 millones de dólares comprometidos. P.C. sector energético, electricidad, subasta, inversión Concamin pide atender problema entre maquiladoras y trabajadores Notimex En los próximos seis meses se podrían perder hasta 4,000 plazas laborales si no se soluciona el problema entre maquiladoras y empleados de Matamoros, advirtió el presidente de la Concamin, Francisco Cervantes Díaz. «De aquí a seis meses podemos rebasar los 4,000 (puestos de trabajo) si no metemos orden», argumentó el dirigente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Después de asistir al reconocimiento que le otorgó Brasil al tequila como denominación de origen, el dirigente empresarial estimó que aún se tiene 14 empresas en huelga y suman más de dos meses en esas condiciones. P.C. Concamin, Tamaulipas, empleo, industria maquiladora PIB de México desaceleró en IV Trim; minería, en picada Yolanda Morales La actividad económica de México logró una expansión de 2% en todo el 2018, con cifras originales que divulgó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El desempeño anual se alcanzó tras conocerse el dato del Producto Interno Bruto (PIB) en el cuarto trimestre, que aumentó 1.7% respecto del observado en el mismo periodo del 2017. Esta variación trimestral confirma un tercer registro anual consecutivo de la actividad en desaceleración y sienta un débil precedente para el camino que seguirá la actividad económica este año, advirtió desde Filadelfia, Alfredo Coutiño, director para América Latina de la consultoría Moody's Analytics. P.C. INEGI, crecimiento económico Déficit de cuenta corriente se amplía en el 2018 Yolanda Morales El déficit de la cuenta corriente en todo el año 2018 ascendió a 22,186 millones de dólares, una cifra que se amplió desde los 19,401 millones que se registraron en el año previo, informó el Banco de México. Como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), el déficit de la cuenta corriente fue equivalente a 1.8 puntos del Producto, con lo que se observa un repunte desde 1.7% del PIB registrado en el 2017. Este déficit puede financiarse cómodamente con una cuenta de capital anclada en flujos de inversión extranjera, que en todo el año sumaron 24,746 millones de dólares, pero se mantiene como una fuente de vulnerabilidad por estar principalmente anclada en capitales del exterior, alerta desde Nueva York, Alberto Ramos, economista para América Latina en Goldman Sachs. P.C. Banco de México, balanza comercial En el 2018, México realizó el mayor pago de intereses por deuda Yolanda Morales Durante el 2018, México completó la mayor transferencia neta de recursos al exterior en tres décadas, por 23,498 millones de dólares, que permitieron honrar el pago de intereses por deuda contratada por el gobierno y el sector privado, confirmaron estadísticas del Banco de México. Éstas también evidencian que, al paso de un año, en el 2018, el pago de intereses al exterior se incrementó 13.1% y que ha mantenido una tendencia al alza desde el 2010. Este periodo coincide con el inicio de la normalización de las tasas de interés de Estados Unidos y el fortalecimiento del dólar, explican investigaciones separadas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe y del Fondo Monetario Internacional (FMI). P.C. Banco de México, deuda, intereses Inflación regresa al objetivo del Banxico; se ubicó en 3.89% Belén Saldívar En la primera mitad de febrero la inflación regresó al objetivo del Banco de México (Banxico), al ubicarse en 3.89% anual, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En comparación con la quincena previa, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una disminución de 0.10 por ciento. Desde la primera quincena de enero del 2017, la inflación se había ubicado por encima del objetivo del Banxico de 3% +/- 1 punto porcentual e, incluso, rompió el techo de 6 por ciento. El dato de la primera mitad de febrero, es la tasa más baja registrada desde la segunda quincena de diciembre del 2016. P.C. Banco de México, INEGI, inflación El desafío para el presupuesto al campo es hacer más con menos Alba Servín Para el ejercicio presupuestal del 2019, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) contará con un presupuesto de 65,434.9 millones de pesos, (el menor en 11 años), con el cual se buscará atender a los pequeños y medianos productores, dar acompañamiento a la agricultura comercial, brindar atención a sanidades y comercialización. Dentro del presupuesto destacan cuatro programas estratégicos que abonarán al propósito de alcanzar autosuficiencia alimentaria en productos

básicos; además de programas sustantivos que atenderán otros sectores, entre los que se encuentran: Producción para el Bienestar, Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos, Crédito Ganadero a la Palabra y Fertilizantes.

P.C. Sader, campo, presupuesto Banxico no descarta dato negativo del PIB en primer trimestre del año Yolanda Morales La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) anticipa que se mantendrá el deterioro de las expectativas de crecimiento para la economía y estará sujeto a un mayor grado de incertidumbre. En la minuta correspondiente a la primera reunión monetaria del año, los miembros advirtieron que el balance de riesgos para el crecimiento económico está sesgado a la baja por factores internos y externos. Uno de ellos dijo que no sorprendería que la tasa de crecimiento del primer trimestre sea negativa. Este pronóstico sería resultado de la situación internacional compleja, y los choques transitorios, especialmente el desabasto de gasolinas, el bloqueo al tránsito de ferrocarriles en Michoacán y el cierre de las actividades gubernamentales de Estados Unidos.

P.C. Banco de México, crecimiento económico Pensión por afores será de 24.3% del último salario: ASF Elizabeth Albarrán Con las condiciones actuales que tiene el régimen de la Ley del Seguro Social y la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, la pensión promedio que recibirían los trabajadores equivaldría a 24.3% de su último salario, por lo que sería conveniente realizar una reforma, recomendó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La tasa de remplazo (porcentaje que recibirá el trabajador de pensión de su último salario) mejoraría en función de incrementar la aportación obligatoria, o bien, que se realicen mayores aportaciones voluntarias por parte de los trabajadores, expone en su tercer informe de la Cuenta Pública del 2017.

P.C. Afores, pensiones, seguridad Entidades del país, con elevada dependencia de la Federación Camila Ayala Espinosa Rezago social, pobreza, informalidad, deficiencias en los sistemas tributarios locales o altos niveles de endeudamiento son los principales factores que inciden en la elevada dependencia de recursos federales que hay en las entidades del país, coincidieron especialistas. A excepción de la Ciudad de México y Nuevo León, en el resto de los estados las transferencias federales representaron más de 80.0% de sus ingresos presupuestarios, es decir, esta mayor dependencia no permite a los gobiernos subnacionales emprender programas de inversión pública productiva con recursos propios ni mantener la deuda pública estable.

P.C. cuenta pública, entidades federativas La Jornada Economía pierde ritmo en 2018 y cierra en 2%: Inegi Dora Villanueva Ciudad de México. El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano registró una expansión de 2 por ciento durante 2018, con lo que marcó una desaceleración con respecto a los datos del año anterior, que promediaron en 2.1 por ciento, expuso esta mañana el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). El sector industrial sigue amarrando a la baja el crecimiento. Si bien, para 2018 registró una expansión de 0.2 por ciento, viene de cerrar en números rojos durante 2017, con una contracción de 0.3 por ciento.

P.C. INEGI, crecimiento económico Peso opera estable tras débil dato económico de EU Reuters Ciudad de México. El peso mexicano operaba estable este martes tras un débil dato económico de Estados Unidos que hizo que el dólar extendiera pérdidas, mientras el mercado esperaba un discurso ante senadores del presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell. La moneda local cotizaba a 19.1183 por dólar, con una ganancia marginal de 0.04 por ciento, frente a las 19.1260 unidades del precio de referencia de Reuters del lunes.

P.C. tipo de cambio Cámara de Comercio de EU en México pide certeza para inversiones Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La Cámara de Comercio de Estados Unidos en México (Amcham) consideró que el mejor incentivo para que las empresas estadounidenses continúen invirtiendo en el país es la seguridad, que haya reglas claras y condiciones de certeza para los proyectos de inversión. Ana López Mestre, vicepresidenta y directora general de la Amcham, dijo que el organismo coincide en el valor del Estado de Derecho y la seguridad, por lo que no sólo somos uno de los principales vehículos de inversión privada en el país, sino un aliado en el combate a la corrupción y en el fortalecimiento de la transparencia, la economía formal, el desarrollo de talento, la inclusión laboral, y el avance en la innovación y la competitividad.

P.C. Estados Unidos, sector empresarial, inversión Renueva SE protección a industria acero, textil y calzado Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La secretaría de Economía (SE) propondrá la renovación de las medidas de protección a las industrias del acero, textil y calzado establecidas durante la administración anterior y cuyas vigencias concluyeron el 31 de enero pasado. Ernesto Acevedo Fernández, subsecretario de Industria y Comercio de la SE, informó que mantendrá los aranceles de 15 por ciento a las importaciones de acero provenientes de países que no tienen acuerdos de libre comercio con México y de entre 25 y 30 por ciento a las mercancías textiles y de calzado. El funcionario señaló que la propuesta de decreto será planteada para su publicación antes de que concluya esta semana y se propondrá su vigencia hasta por seis meses.

P.C. Secretaría de Economía, sector industrial, aranceles Cierran finanzas públicas con déficit de 25 mil 404 mdp Dora Villanueva Ciudad de México. Las finanzas públicas que engloban a las empresas productivas del estado, al gobierno federal y otras entidades, revirtieron durante el año pasado la tendencia de gastar más de lo que se recauda. No obstante, contando únicamente las cuentas del gobierno federal, éstas cerraron el año con un déficit de 25 mil 404 millones de pesos, lo que equivale a 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto, expuso el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). La expectativa para este año es que este desbalance se revierta; de lo contrario, el gobierno federal tendrá que pedir prestado hasta para pagar los intereses lo que, en un ambiente de escasos recursos y gasto creciente, puede complicar el escenario de las finanzas públicas, advirtió el organismo del Consejo Coordinador Empresarial en su informe semana.

P.C. CEESP, finanzas públicas, déficit público Se reúnen expertos para analizar estrategia económica del gobierno Alfredo Valadez Rodríguez, corresponsal Zacatecas, Zac. La incógnita actual en México frente a las políticas neoliberales, es si va a cambiar la estrategia económica en este nuevo gobierno, o va a seguir, afirmó el especialista en temas económicos José Luis Calva Téllez, durante la primera reunión nacional para la Reforma Hacendaria para el Desarrollo, en la que intervinieron investigadores y académicos de la UNAM, UAM-Xochimilco y la UAZ. Convocada por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, que preside el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, en el evento realizado en el teatro universitario Fernando Calderón de esta ciudad, José Luis Calva Téllez expuso que, por ejemplo, en este momento en el país, se ha planteado una contradicción para sacar de la crisis a varias universidades públicas que enfrentan problemas financieros.

P.C.

gobierno federal, política económica, académicos, AMLO El País El Grupo de Lima recalca que la transición en Venezuela debe ser pacífica SANTIAGO TORRADO El Grupo de Lima ha reiterado este lunes que la "transición a la democracia" en Venezuela "debe ser conducida por los propios venezolanos pacíficamente", apoyada por medios políticos y diplomáticos sin uso de la fuerza. El bloque le baja así el volumen a la posibilidad de una intervención militar, un fantasma frecuentemente agitado desde el chavismo, en la misma jornada en que la Unión Europea pidió a Estados Unidos prescindir de esa opción. Los Gobiernos de Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Guatemala, Honduras, Panamá, Paraguay, Perú y, por primera vez, Venezuela, representada por Juan Guaidó, reconocido por más de 50 países como mandatario interino, firmaron una declaración en la que también "exigen la salida inmediata de Nicolás Maduro y el cese de la usurpación, respetando la autoridad constitucional de la Asamblea Nacional y al presidente encargado". P.C. Venezuela, crisis, economía mundial El Gobierno renuncia a hacer cambios en pensiones por decreto y demora los ajustes de la reforma laboral MANUEL V. GÓMEZ Este viernes el Gobierno no tiene previsto aprobar decretos con cambios en la reforma laboral ni en el sistema de pensiones. Hoy estaba planeada una reunión con sindicatos y empresarios para abordar los cambios en el mercado de trabajo. Pero finalmente el encuentro se ha aplazado. La causa oficial que aducen en el Ministerio de Trabajo es "motivos de agenda" y añaden que para este viernes este departamento no llevará nada al Consejo de Ministros, como estaba previsto inicialmente. En el departamento que dirige Magdalena Valerio advierten de que en estos momentos todo está cambiando y estos planes iniciales pueden sufrir alteraciones en cualquier momento. Lo que sí parece que finalmente se aprobará este viernes es un decreto, elaborado por el Ministerio de Igualdad, con medidas para impulsar la igualdad de género entre hombres y mujeres en el mercado laboral. P.C. reforma laboral, pensiones, seguridad social La Reserva Federal se prepara para ajustar el proceso de reducción del balance SANDRO POZZI Una economía saludable con algunos puntos débiles. Ese es el resumen hecho por el presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, de la coyuntura en su comparecencia semestral ante el Senado. El crecimiento es sólido, asegura, aunque más lento que en 2018. Reconoce que hay "señales conflictivas" e indica que la inflación está cerca del objetivo, lo que justifica ser "pacientes" al elevar los tipos de interés y se declara listo para ajustar el mecanismo de reducción del balance si es necesario. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, política monetaria El gran fracaso de las pensiones privadas en España; su baja rentabilidad no cubre ni la inflación PIEDAD OREGUI La sostenibilidad del Estado de bienestar lleva años poniéndose en duda. Uno de sus pilares, el sistema público de jubilación, está en el ojo del huracán. El envejecimiento de la población y la mayor esperanza de vida animan a los economistas más liberales a recomendar a los ciudadanos ahorrar y destinar parte de ese remanente a los planes de pensiones privados. Más allá del debate ideológico, ¿es una buena idea? Lo que no son cuentas son cuentos, y los datos son cristalinos: la inmensa mayoría de los 9,6 millones de españoles que tienen este producto pierden dinero en los últimos 12 meses. P.C. pensiones, seguridad social